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Es erfolgten stündlich 10-minütige Belüftungspausen.

Teil A - Öffentlicher Teil:

1 Allgemeines

1.1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Herr Ziegler begrüßt Frau Dziurowicz und Herrn Grützner als Sachbearbeiter*innen der 
Geschäftsstelle, anwesende Bürger*innen sowie die Anwesenden der Plenumssitzung. 
Zur Sitzung wurde frist- und formgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Es sind zu Beginn der Sitzung 24 Mitglieder anwesend. Frau Grefen, Herr Gehrig, Frau Aftahy, Herr 
Lohr, Herr Schall und Frau Pouvreau sind entschuldigt. 
Herr Diehl tritt dem Plenum später bei. 

1.2 Genehmigung der Niederschrift der letzten BA-Sitzungen

Das Beschlussprotokolle der Sitzungen 07/22 und 08/22 werden ohne Änderungen einstimmig 
angenommen.

Beschluss: Zustimmung, einstimmig

1.3 Ergänzungen zur Tagesordnung

Siehe Nachtragstagesordnungspunkte (N-TOP) 
N 4.7.5, N 4.7.6, N 4.7.7, N 4.7.8, N 7.1.6, N 9.2.1, N 9.2.2 N 10.3.6
TOP 4.6.1 wurde von der Antragstellerin zurückgezogen.

Im Anschluss wird N 4.7.8 behandelt.

Für eine Zusammenbehandlung werden folgende Tagesordnungspunkte (TOP)  vorgeschlagen:
•  3.2.2 mit N 4.7.6
•  3.3.1 mit N 4.7.5, 10.3.3 und 10.3.5
•  3.3.3 mit N 4.7.3, 7.3.1
•  N 4.7.8 mit 5.3.2



Beschluss (Ergänzungen zur TO): Zustimmung, einstimmig

N 4.7.8 Dringlichkeitsantrag
Verkürzung der Sitzung am 22.09.2022

• Beschlussvorschlag: Zustimmung ohne TOP 3.2.5 

• Beschluss: Zustimmung zum so geänderten Antrag, einstimmig

Folgende TOP werden somit en bloc einstimmig beschlossen:
•  2.1.1 – 2.1.4
•  3.2.1, 3.2.3 – 3.2.4, 3.3.2, 3.5.1 – 3.5.5, 3.6.1, 3.6.2
•  5.1.2, 5.1.3, 5.2.1 – 5.2.7, 5.2.9. 5.3.1, 5.3.3, 5.4.1 – 5.4.3
•  5.5.1 – 5.5.4, 5.6.1 – 5.6.4, 5.6.6 – 5.6.11
•  6.1 – 6.3
•  7.1.2 – 7.1.5, 7.3.3, 7.4.1 – 7.4.11, 7.5.1
•  8.1, 8.2
•  9.1.2 – 9.1.4, 9.1.6, N 9.1.7
•  10.1.1 – 10.3.2, 10.3.4, N 10.3.6 – 10.6.3

2 Entscheidungsangelegenheiten

2.1 UA Budget und Allgemeines

2.1.1 (E) Stadtbezirksbudget  
Initiative "Kunst im Schaufenster" 
Kunst im Schaufenster 
1.962,00 € / Az. 0262.0-15-0435 

• Der Unterausschuss (UA) Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung):   Zustimmung, einstimmig

2.1.2 (E) Stadtbezirksbudget 
Initiative „Timeline“ 
Timeline – erste Schritte 2022 vom 09.09.2022 – 31.01.2023
3.470,00 € / Az. 0262.0-15-0433 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Herr Michael Lapper hatte das Projekt 
im UA SSK bereits umfangreich vorgestellt. Der UA empfiehlt einstimmig 
Zustimmung. Die Zustimmung soll auch die Billigung des geringen Eigenanteils 
beinhalten.

• Beschluss (UA-Empfehlung):   Zustimmung, einstimmig

2.1.3 (E) Stadtbezirksbudget
Freunde der Freiwilligen Feuerwehr Trudering von 1874 e.V.
Verbesserung der Verpflegungsmöglichkeiten für Mannschaft und bei Veranstaltungen
355,49 € / Az. 0262.0-15-0436

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung):   Zustimmung, einstimmig

2.1.4 (E) Stadtbezirksbudget 
Kreisjugendring München-Stadt 



Demokratiemobil München am 15.10.2022 
770,00 € / Az. 0262.0-15-0438 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung):   Zustimmung, einstimmig

2.2 UA Bau und Mobilität

2.3 UA Stadtteilentwicklung

2.4 UA Planung

2.5 UA Schule, Soziales und Kultur

2.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

2.7 ohne Vorberatung im UA

3 Bürgeranliegen

3.1 UA Budget und Allgemeines

3.1.1 Messestadt Riem: Aufstellung/Bespielung eines Schaukastens 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Das Anliegen wird erörtert. 
Sowohl im U-Bahnhof Messestadt-West wie auch in Trudering (U-
Bahnhof) gibt es adäquate Schaukästen.
Herr Ziegler hat zugesagt, die Bürgerin zu informieren.
Die Stadt wird zudem gebeten, die Bewohnertreffbetreiber - anlog wie 
die Kulturetage es für die etablierten Schaukästen macht - um das 
regelmäßige Aushängen entsprechender Information zu bitten.

• Beschluss (UA-Empfehlung):   Zustimmung, einstimmig

3.2 Bau und Mobilität

3.2.1 Truderinger Wald: Instandsetzen der Waldwege 

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung an die Gemeinde 
Putzbrunn, Verweis in den Ortstermin „Waldwege“ am 27.09.22

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.2.2 Trudering-Riem: Einsatz von wasserdurchlässigen Betonplatten auf Fuß- und 
Radwegen  

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung, UA empfiehlt die 
Annahme/Weiterleitung der ergänzenden Anfrage von Susanne Weiß

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.2.3 Am Eulenhorst / Bleßhuhnweg: Einrichtung einer Fahrradstraße 

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung, entspricht wohl auch einem 



bereits von den Grünen 2020/21 eingereichten Vorschlag, der UA möchte in dem 
Zusammenhang auch den Schutz von Fußgängern am nördlichen Fahrbahnrand 
gewahrt/berücksichtigt wissen

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.2.4 Am Hochacker: Aufstellung der Schilder "Achtung Kinder" sowie vermehrte 
Geschwindigkeitskontrollen 

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung mit Verweis auf den 
nahegelegenen Waldkindergarten 

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.2.5  St-Augustinus-Straße: Fahrbahnmarkierung zur Einhaltung der 
Geschwindigkeitsbegrenzung 

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: 
Kenntnisnahme der Forderungen der Bürgerin;
Rückmeldung an die Bürgerin, dass bereits in der Vergangenheit vom MOR im 
Zusammenhang mit der Waldstraße klargestellt wurde, dass innerhalb von Tempo
30 Zonen keinen ergänzenden/zusätzlichen Beschilderungen oder 
Fahrbahnmarkierungen möglich seien und dass die Straße bereits Teil des 
Geschwindigkeitsprogramms der KVÜ sei;
Rückfrage dazu beim MOR inwieweit es bereits möglich sei die in Aussicht 
gestellte TOPO-Box zur statistischen Auswertung der in diesem Abschnitt 
gefahrenen Geschwindigkeiten dort aufzustellen, um ggfs. weiterführende 
Erkenntnisse zur Verkehrssituation zu gewinnen (+Info an Bürgerin, dass diese 
Rückfrage erfolgt)

Der antragstellenden Bürgerin wird das Wort erteilt.
Herr Heidenhain erörtert die UA-Empfehlung und fügt hinzu, dass ein genauer Zeitpunkt 
zur Aufstellung einer TOPO-Box noch nicht feststeht; die Anschaffung sei allerdings 
schon vom Stadtrat beschlossen, und es könnte sich um lediglich Monate handeln.
Die Sperrung der Zehntfeldstraße habe die Situation in der St-Augstinus-Straße 
zusätzlich verschärft.

Herr Weinzierl schlägt vor, das Problem mit der Ausweisung einer Fahrradstraße parallel 
zur St.-Augistinusstr. zu verbessern. Herr Danner konkretisiert den Vorschlag, auf die 
Parallelstraße zur St-Augustinusstraße  mit einer Verschwenkung des Fuß- und 
Gehweges stadteinwärts ab Eigerstraße bis Evereststraße nach Norden über die 
Haffstraße.

• Beschluss (UA-Empfehlung mit Ergänzung zur Fahrradstraße)  : Zustimmung, 
einstimmig

Herr Diehl tritt dem Plenum bei. Es sind nun 25 BA-Mitglieder anwesend.

3.3 UA Stadtteilentwicklung

3.3.1 Arrondierung Kirchtrudering: Bitte um gemeinsame Verbesserungsvorschläge 
für die derzeitige Planung 

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Aufrufen in Plenumssitzung

Den antragstellenden Bürgern wird das Wort erteilt.
Da das Thema unter TOP N 4.7.5 weiter debattiert wurde, wird empfohlen, 
das Bürgerschreiben zur Kenntnis zu nehmen.



• Beschluss (Kenntnisnahme)  : Zustimmung, einstimmig

3.3.2 Glasfaserausbau: Anfrage für einen Vorstellungstermin 

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Vorstellung des Ausbauplans 
der Telekom im Oktober in der Sitzung des UA Stadteilentwicklung.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.3.3 Trudering: Sorgen zur steigenden Versiegelung des Stadtteils 

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Kenntnisnahme. Der Bürger 
erhält ein kurzes Antwortschreiben.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.4 UA Planung

3.4.1 Irmelastraße: Planvorstellung eines Gebäudeneuaufbaus 

• Der UA Planung empfiehlt: Das Bauvorhaben wird vom Architekten 
vorgestellt. Er fügt hinzu, dass davon auszugehen ist, dass die zweite 
Zufahrt über die Irmelastraße näher Richtung Wabula vorgelegt und 
damit weiter entfernt vom Wohngebiet situiert wird. Die Vorverlegung 
der Zufahrt wird vom Gremium begrüßt. Die im 2. & 3. OG geplanten 
Wohnungen sollen mehrheitlich zur Miete angeboten werden. Das 
Gremium weist den Geschäftsführer hin, in Zukunft darauf zu achten, 
die Gehwege freizuhalten (das kann wegen des unterschiedlichen 
Höhenniveaus zum Grundstück des BV zugesagt werden).
Der Architekt und der Bauherr geben die Zusage das Dach zu 
begrünen und eine Photovoltaikanlage zu installieren. Des weiteren 
sollen zusätzliche Bäume gepflanzt, um einen Beitrag zur 
Verbesserung des Stadtklimas zu leisten. Votum: Das Gremium ist 
dem Bauvorhaben positiv gestimmt. Insbesondere wird die Anpassung
an die Rahmenplanung Wabula positiv aufgenommen. Bis Jahresende
soll ein Bauantrag gestellt werden.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.5 UA Schule, Soziales und Kultur

3.5.1 Kreuzerweg: Vorstellung der Planung für einen neuen Kinderhort 

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.5.2 Gymnasium Messestadt Riem: Weiteres Vorgehen zum verschobenem Eröffnungsstart 

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Durch die bereits durchgeführte 
Veranstaltung im Truderinger Gymnasium sind die derzeitigen Forderungen des 
BA erfüllt worden. Der BA begleitet die weitere Entwicklung pro aktiv, Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.5.3 Trudering: Verschönerung des Stadtviertels durch legales Graffiti 



• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kathrin Aftahy wird mit dem Initiator
Kontakt aufnehmen und dem UA Rückmeldung geben, Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.5.4 Messestadt Riem: Nächtliche Lärmbelästigung durch Jugendliche 

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der UA Vorsitzende nimmt mit der 
Bürgerin Kontakt auf, um genauere Informationen über die Geschehnisse zu 
erfahren und um über bereits getätigte, bzw. laufende Aktivitäten zu berichten.
Bei Bedarf erfolgt dann eine weitere Behandlung im BA, Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.5.5 Am Moosfeld / Kirchtrudering: Anzahl der Flüchtlingsheime 

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Weiterleitung an die Regierung von
Oberbayern als Betreiber. Dazu Befragung der örtlichen Polizei, Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

3.6.1 Änderung des GrünPaten-Konzept der Stadt München 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vorläufig Vertagung in die 
Oktober-Sitzung; Kontaktaufnahme mit der Bürgerin durch Herrn Welzel und Frau 
Weiß, die ihrerseits derzeit einen interfraktionellen Antrag vorbereiten;
Abwarten des Antwortschreibens auf die Anfrage von Frau Fuchs in selbiger 
Sache

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

3.6.2 Geothermie Fernwärme: Fragen zur weiteren Sachlage 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme;
Weiterleitung des aktuellen Antwortschreibens unter TOP 5.3.2 an die Bürgerin;
Vorschlag einer Kontaktaufnahme durch Dr. Kronawitter

• Beschluss (Kenntnisnahme)  : Zustimmung, einstimmig

3.7 ohne Vorberatung im UA

4 Anträge von BA- Mitgliedern

4.1 UA Budget und Allgemeines

4.2 UA Bau und Mobilität

4.3 UA Stadtteilentwicklung

4.4 UA Planung

4.5 UA Schule, Soziales und Kultur



4.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

4.6.1 Ergänzungsantrag: Photovoltaik auf öffentlichen Gebäuden stärker ausbauen!
Hinweis: vertagt aus der Plenumssitzung 07/22

4.7 ohne Vorberatung im UA

4.7.1 Präsentation der überplanten Wettbewerbsentwürfe für den 5. Bauabschnitt 
Messestadt/Arrondierung Kirchtrudering vor Ort
- vertagt aus der Plenumssitzung 08/22 -

Herr Ziegler teilt mit, dass es bereits die mündliche Zusage zur Präsentation in der 
Kulturetage gibt.

• Beschlussvorschlag: Zustimmung zum Antrag

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

4.7.2 Schranke zum Schutz des öffentlichen Raums zwischen Förderschule und 
Berufsschule 

Frau Dr. Weiß stellt den Antrag vor.

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

4.7.3 Praktizierte Verkehrsberuhigung Tempo 20 im Ortszentrum in Straßtrudering 

Herr Danner stellt den Antrag vor.
Herr Sikder spricht für die CSU-Fraktion, dass der Antrag zu früh gestellt sei. Herr 
Weinzierl schlägt vor, den Antrag zu vertagen und in der Zwischenzeit beim 
Jahresgespräch mit der Polizeiinspektion 25 vorzubesprechen.

• Beschlussvorschlag: Vertagung in die Plenumssitzung 10/22 sowie Verweis in das
Jahresgespräch

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

4.7.4 Restwärme der Geothermie Riem besser nutzen – Einsatz von 
Wärmepumpen zur Rücklaufauskühlung untersuchen 

Herr Dr. Kronawitter stellt den Antrag vor.

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

N 4.7.5 Stellungnahme des BA15 zu 3.3.1 
Ergebnis Städtebaulicher Wettbewerb 5. Bauabschnitt Messestadt 

Herr Danner stellt den Antrag vor. Er betont dabei, dass die Grünen-Fraktion eine 
Korrektur des Wettbewerbsergebnisses fordert und keinen neuen Eckdatenbeschluss 
oder eine „Auf-Null-Stellung“ der bereits gemachten Fortschritte.

Frau Blomberg spricht für die SPD-Fraktion, dass sie den Antrag nicht unterstützen. 
Wohnplatz müsse geschaffen werden und eine gewisse Dichte sei auch gut für die 



soziale Infrastruktur.

Frau Dr. Miehle ist der Meinung, dass der Antrag besser in der Stadtratsfraktion 
aufgehoben wäre, da der Stadtrat den Eckdatenbeschluss gefasst hat, die lediglich von 
den Entwurfsverfassern umgesetzt wurde.Der BA hat also keinen direkten Einfluss.

Frau Fuchs spricht sich für die FW-/ÖDP-Fraktion für den Antrag aus. Der Antrag sei 
vielleicht müßig, aber der BA sollte dennoch seinen Unmut äußern.
Frau Dr. Weiß ergänzt, dass die Einhaltung des Schwammstadtprinzips versprochen und 
missachtet wurde. Der BA solle sich hier seinen eigenen Einfluss nicht nehmen.

Herr Ziegler gibt zu Bedenken, dass die Hälfte der Forderungen des Antrags bereits im 
Protokoll der Preisgerichtssitzung aufgeführt seien. Er schlägt vor, die Überarbeitungen 
der Entwürfe abzuwarten und danach ggf. sofort zu reagieren.

Herr Danner hält dagegen, dass der Antrag deshalb proaktiv gestellt wurde, da eine 
erneute BA-Beteiligung nicht festgeschrieben sei.
Frau Blomberg schlägt daher vor, der BA solle eine erneute Beteiligung fordern.

Dem Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte wird zugestimmt.
Der BA einigt sich im Folgenden auf eine Teilblockabstimmung.

• Teilblock 1 „Dichte und Höhenentwicklung“: gegen 11 Stimmen mehrheitlich 
abgelehnt

• Teilblock 2 „Wettbewerbsaufgabe Schwammstadtprinzip“: gegen 11 Stimmen 
mehrheitlich abgelehnt

• Teilblock 3 „Grünflächenversorgung“: gegen 10 Stimmen mehrheitlich abgelehnt
• Teilblock 4 „Motorisierter Verkehr“: gegen 10 Stimmen mehrheitlich abgelehnt
• Teilblock 5 „alternative Verkehrsführung des Rappenwegs“: einstimmig 

zugestimmt

• Beschlussvorschlag: Der Antrag wird zusätzlich um die Forderung ergänzt, eine 
erneue BA-Beteiligung nach Überarbeitung der Entwürfe und vor der Fällung einer
endgültigen Entscheidung durchzuführen

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

N 4.7.6 Ergänzende Anfrage zu 3.2.2: „Trudering-Riem: Einsatz von wasserdurchlässigen 
Betonplatten auf Fuß- und Radwegen“ 

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

N 4.7.7 Preisgerechtigkeit für Geothermie Riem: warum verlangen die SWM im Netz
München Region Südost deutlich günstigere Arbeitspreise?

Herr Dr. Kronawitter stellt den Antrag vor. Nach eingehender Diskussion wird ein 
Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte beschlossen.
Es wird ein Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung gestellt.

• Beschlussvorschlag: Vertagung in die Plenumssitzung 10/22 nach Vorberatung im
UA UEK

• Beschluss  : Zustimmung, mehrheitlich

5 Antwortschreiben der Landeshauptstadt München



5.1 UA Budget und Allgemeines

5.1.1 BA-Mitgliedern den Zugang zum neuen städtischen Online-Telefonbuch ermöglichen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03026

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Das Antwortschreiben wird erörtert. Es
wird kontrovers diskutiert. Die Argumentation des Schreibens wird kritisch 
erachtet. Der UA empfiehlt das Schreiben mit folgenden Inhalten zu beantworten:
Es wird als schwierig erachtet, dass den demokratisch gewählten Mitgliedern der 
BAen (auch den Fraktionssprechern) die zur Verfügung Stellung des Online-
Telefonbuchs vorenthalten wird. Zwischen den Zeilen lässt sich auch ein 
Vertrauensvorbehalt lesen. Letztlich sind auch die Mitglieder des BA teil der Stadt 
München.
Weiter soll nachgefragt werden, ob es zu diesem Vorgang eine Haltung / Votum
des Personalrates der Stadt München gibt.
Es soll festgehalten werden, dass hier eine mangelnde Wertschätzung für die 
Arbeit der BA-Mitglieder durchscheint.

Herr Sikder gibt zu Protokoll, dass ihn die fehlende Wertschätzung für die BA-Arbeit 
verärgert. Die Effizienz des BAs muss gewährleistet werden und im Zweifel schafft es 
weder der Vorsitzende noch die Geschäftsstelle, die Menge an Anfragen zu bearbeiten.

Dem Gremium leuchtet nicht ein, weshalb eine Verteilung des Telefonbuchs in 
Papierform kein datenschutzrechtliches Problem darstellt, aber ein digitaler Zugang 
schon. Hierzu wird um eine Stellungnahme des Personalrats gebeten.

• Beschluss (UA-Empfehlung mit ergänzender Frage)  : Zustimmung, einstimmig

5.1.2 APP für Senioren entwickeln 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04006

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.1.3 Straßenerläuterungsschild 100 Jahre Waldtruderinger Wasserturm (1922 – 1972) 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03918

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Der UA empfiehlt das größere der 
beiden vorgeschlagenen Schilder für einen Nettopreis von 107,- € zu bestellen.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

Anm.: Der BA hat der Bestellung des Schildes bereits zugestimmt. Das Antwortschreiben 
wird daher zur Kenntnis genommen.

5.2 UA Bau und Mobilität

5.2.1 Schneller Radweg aus dem Münchner Osten über den Landkreis München nach 
Ebersberg – Abschnitt Trudering
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02211
- Wiedervorlage aus der Plenumssitzung 09/21 und 02/22 -

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: UA empfiehlt Kenntnisnahme obwohl die 
Rückmeldung bzw. die BA-Beteiligung zum Radvorrangnetz nach wie vor aussteht
und zunehmend ungeduldig erwartet wird

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig



5.2.2 Am Hochacker: Einrichtung eines Verkehrsspiegels in Richtung Markgrafenstraße / 
Schrammingerweg 

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.3 Messestadt: Schulwegsicherheit und Verkehrssituation 

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.4 Was kann von der Wiener Seestadt Aspern auf die SEM Nordost übertragen werden? 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03416

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.5 Seit 20 Jahren ein Geheimnis: Betriebserfahrungen einer modifizierten Fahrtreppe am 
Bahnhof Trudering offenlegen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03141

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.6 Antrag für eine Lastenradstation am Bahnhof Trudering und U-Bahn-Haltestelle 
Messestadt West 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02045

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme, UA empfiehlt eine 
Bewerbung des 15. Stadtbezirks als Pilot-Stadtbezirk für den Test einer oder 
mehrerer Lastenradstationen

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.7 Verkehrssicherheit auch für den Radverkehr auf der Friedrich-Creuzer-Straße 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01834

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme, Rückfrage nach der 
ausstehenden Antwort auf den BA-Antrag T(?) 026461 vom 27.01.22 zur 
Entschärfung der Situation am Knoten Hochacker/Friedrich-Creuzer-Straße bzw. 
zur direkten Anbindung der Fahrrad-Fahrbahn der Friedenspromenade an die 
Friedrich-Kreuzer-Straße über das städtische Zwickel-/Eckgrundstück (über das 
bereits die entsprechenden Trampelpfade laufen)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.8 Buswartehäuschen 2.0 Turnerstraße 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06928

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Behandlung, UA empfiehlt mindestens die 
Aufstellung einer Sitzgelegenheit im Bereich der städtischen Grünfläche an der 
Ecke zur Turnerstraße. Es wird folgende Stellungnahme beschlossen:

1. Der BA fordert in jedem Fall das Aufstellen einer wetterbeständigen 



Sitzgelegenheit im Bereich der Grünfläche an der Ecke Turnerstraße/Postweg, als
Begründung gilt weiterhin die Erläuterung aus dem Antrag vom September 2019.

2. Der BA regt an die eigentliche Bushaltestelle (bzw. das Haltestellen-Schild 
Turnerstraße stadteinwärts) einige Meter nach Osten vor die Hausnummer 
Postweg 83 zu verlegen. Damit würden haltende Busse näher an die im Antrag 
beschriebene städtische Grünfläche heranrücken und es verbleiben - selbst mit 
einem Mindestabstand zwischen Busheck und Zebrastreifen - maximal 10-15 
Meter zwischen Bushäuschen und der ersten Tür des haltenden Busses zu 
überbrücken. Das Argument der zu langen Distanz zwischen Sitzgelegenheit und 
Buszustieg entfiele hiermit und das bei dieser stark frequentierten Haltestelle 
dringend benötigte Bushäuschen wäre auch räumlich wieder darstellbar - zudem 
sind es schon heute eher 20 statt der im Antwortschreiben aufgeführten 30 Meter 
Distanz zwischen dem geforderten Wartehäuschen und der rückwärtigen Bus-
Einstiegstüre.

3. Da sich das Wartehäuschen aufgrund der integrierten Werbetafeln selbst trägt, 
sollte diese Lösung auch finanziell für die MVG nicht von Nachteil sein. Der BA 
bittet daher um wohlwollende Prüfung und eine zeitnahe Bearbeitung dieses 
vergleichsweise kleinen aber durchaus symbolträchtigen Anliegens.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.2.9 Am Hochacker: Bau eines Bürgersteiges für Schulkinder und Parkbeschränkungen für 
Nicht-Anlieger 
- Übernahme Antrag BV als Bürgeranliegen -
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03296

• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: UA gibt sich definitiv nicht mit dieser Nicht-
Antwort zufrieden und verweist auf die ausstehende Antwort auf den Antrag des 
BA vom 24.03.22 (schriftlich übermittelt via BAG/BAV am 25.03.2022 als Reaktion
auf das 2. Antwortschreiben auf die BV-Anfrage Q 00094, s. 10.2.16)  erneute ➔
Rückfrage via BAG

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.3 UA Stadtteilentwicklung

5.3.1 Bau des geplanten Sozialbürgerhauses am Truderinger Bahnhof und weitere 
Nutzung des Gebäudes 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01590

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.3.2 Endlich Klarheit schaffen: Geothermie-Preise auf den Prüfstand! 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04080

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Aufrufen im Plenum

• Beschluss (Kenntnisnahme)  : Zustimmung, einstimmig

5.3.3 Olof-Palme-Straße: Ausstehende Vergabe des "Riemer Lochs" 

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig



5.4 UA Planung

5.4.1 Rahmenplanung Waldtrudering - Fragen des BA15 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03775

• Der UA Planung empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.4.2 Rahmenplanung Waldtrudering - Forderungen des BA15 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03776

• Der UA Planung empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.4.3 Die „Zukunft des Wohnens“ – was lernen GEWOFAG und GWG aus dem preisgekrönten 
Projekt „San Riemo“? 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03596

• Der UA Planung empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.5 UA Schule, Soziales und Kultur

5.5.1 Aufwertung des Truderinger Waldes im Münchner Osten mit Bänken, einem Barfußpfad 
oder etwas Ähnlichem 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04196

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Zustimmung mit dem 
Hinweis, dass – wie am OT besprochen – die Kinder bei der Auswahl 
der Geräte beteiligt werden, Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.5.2 Verstetigung der sozialen Arbeit des Interkulturellen Muslimischen Forums für 
Frauen und Familie e.V. 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04017

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.5.3 Kann Trudering-Riem auch bunt? 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03769

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.5.4 Personalnotstand im Kindergarten Schmuckerweg 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03936

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig



5.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

5.6.1 Photovoltaik auf öffentlichen Gebäuden stärker ausbauen!
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02881
- vertagt aus der Plenumssitzung 07/22 -

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.2 Bayerischen Sicherheitswacht im 15. Stadtbezirk; Prüfung einer Kompetenzerweiterung 
für die Grünanlagenaufsicht. 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03593

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme; Bitte um 
Wiedervorlage für März 2023

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.3 Zufahrt Kleingartenanlage 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04185

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.4 Eine PV-Anlage für das renovierte Dach der Schule an der Helsinkistraße 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03767

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

Herr Henningsen verlässt das Plenum. Es sind nun 24 BA-Mitglieder anwesend.

5.6.5 Konflikte schlichten. Gutes Miteinander ermöglichen. 
Konfliktmanagement AKIM-FLEX für den Riemer See und Park 
BA-Antrag 20-26 / B 04007

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme, Bitte um 
Einladung von AKIM flex in den UA Soziales

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.6 Riemer Park: Nutzung von E-Tretrollern 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.7 Vermietung/Verpachtung eines Kiosks mit verbesserten Qualitätskriterien neu aushandeln
oder neu ausschreiben 
BA-Antrag 20-26 / B 01848

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig



5.6.8 Trudering-Riem: Beteiligung am Pilotprojekt "Gelbe Tonne" 
BA-Antrag 20-26 / B 04343

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.9 Schutz der Staudenbeete am Südufer des Riemer Sees durch erkenntliche Ausweisung 
BA-Antrag 20-26 / B 04181

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme;
Rückmeldung, dass die Einschätzung der Situation zwischen 
Baureferat/Gartenbau und BA in der Sache nicht einvernehmlich ausfällt,
und Bitte darum, dies den Bürger*innen gegenüber auch nicht so darzustellen;

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.10 Müllbeseitigung im Straßenbild der Messestadt 
BA-Antrag 20-26 / B 04182

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.6.11 Aufstellung zweier Tischtennis-Platten im östlichsten Grünfinger der Messestadt 
BA-Antrag 20-26 / B 03128

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

5.7 ohne Vorberatung im UA

6 Bürger-/Einwohnerversammlung

6.1 Bürgerversammlung des 15. Stadtbezirkes am Donnerstag, den 13.10.2022 

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

6.2 Vorläufiger Termin für die Bürgerversammlung 2023: Donnerstag, den 30.11.2023 

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

6.3 Bürgerversammlung 2022: Leistungsbilanzen des Baureferats 

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7 Anhörungsfälle der Verwaltung

7.1 UA Budget und Allgemeines



7.1.1 Informationsschreiben BA 06/2022: Durchführung des Sitzungsbetriebs bei 
den Bezirksausschüssen / Hybridsitzungen / 
Livestream hier: Information aktueller Sachstand / Bedarfsabfrage 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Auf den BA kämen 
grundsätzlich keine Kosten zu. Kostenträger ist die Stadt München. 
Grundsätzlich hat sich der BA für die Möglichkeit einer hybriden 
Ausgestaltung ausgesprochen.
Der UA empfiehlt die Durchführung von der Hälfte der jährlichen 
Sitzungen (bis zu 6) hybrid auszugestalten. Das ermöglicht größere 
Flexibilität für die Mitglieder und erhöht gleichzeitig auch die 
Attraktivität sich regional-politisch zu engagieren. Im weiteren Verlauf 
bleibt die Akzeptanz und Funktionalität abzuwarten. Auch eine 
zukünftige hybride Ausgestaltung mit Blick auf die Teilnahme von 
BürgerInnen sollte dann ggf. ermöglicht werden.

Es entsteht eine kontroverse Debatte, bei der verschiedene Vorschläge 
ausgearbeitet werden. Generell ist sich die Mehrheit des Gremiums schnell 
einig, dass noch keine hybriden Sitzungen durchgeführt werden, sondern der 
BA lediglich den Bedarf für eine Livestream-Übertragung meldet.
Herr Ziegler weist vor der Abstimmung darauf hin, dass es für einen 
Beschluss eine 2/3-Mehrheit bedarf.

• Bedarfsmeldung für 11 Plenumssitzungen: Ablehnung, gegen 5 
Stimmen

• Bedarfsmeldung für 6 Plenumssitzungen: Ablehnung, gegen 15 
Stimmen

• Bedarfsmeldung für 4 Plenumssitzungen: Zustimmung, gegen 2 
Stimmen

7.1.2 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund: Riem Arcaden Run auf dem 
Platz der Menschenrechte mit Grünanlage Riemer Park am 15.10.2022 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.1.3 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Plan B Straßentheater von 
foolpool am 03.10.2022 (Ersatztermin: 13.10.2022)
 im Bajuwarenpark (neben dem Spielplatz auf Höhe der Anton-Geisenhofer-
Str. 17) 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.1.4 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Plan H Straßentheater von 
Foolpool in der Grünanlage an der Friedenstr. 64 
(am Gymnasium Trudering) am 22.10.2022 

• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.1.5 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Munich MTB Kids Cup des 
Radsportverein Sturmvogel München 1952 e.V. im Riemer Park am 
22.10.2022 



• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

N 7.1.6 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund: Straßen- wird aufgerufen
Fest „Nehmt Platz“ auf dem Platz der Menschenrechte am 02.10.2022

• Beschlussempfehlung: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.2 UA Bau und Mobilität

7.3 UA Stadtteilentwicklung

7.3.1 Ortskerin Trudering: Vorschläge des Gewerbe- und Eigentümerverbands 
Trudering e.V. 

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: 
1. Haus 277: Radbügel beim Cafino sind bereits angebracht. Ein Bügel steht 
jedoch zu nah an der Einfahrt der Raiffeisenbank. Dieser soll etwas nach Osten 
verschoben werden.
2. Haus 279: Ein zusätzlicher Parkplatz vor Haus Nr. 279 soll Einsatzkräften der
Freiwilligen Feuerwehr zur Verfügung gestellt werden. Dies ist zu prüfen bzw.
abzustimmen unter Beteiligung des Mobilitätsreferats und der Freiwilligen
Feuerwehr). Anwohner sind zu informieren.
3. Haus 281: Vor Zebrastreifen den Parkplatz und den Behindertenparkplatz 
tauschen. Behindertenparkplatz rückt somit an den Zebrastreifen heran.
4. Haus 289: Abschluss der Umgestaltung bzw. Planung des ALDI-Bereichs 
abwarten. D.h. Aufschub der Entscheidung über eine Maßnahme.
5. Haus 296: Aufstellung von Radbügel oder eines Pflanzbeets um den Bereich 
vor der Laterne/Zebrastreifen von parkenden Pkw freizuhalten.
6. Haus 300: Vor Haus 300 kann die Lücke zwischen den eingerichteten 
Parkplätzen mit einem weiteren Parkplatz gefüllt werden.
7. Haus 304, Hotel Obermaier: Vor der Apotheke soll ein Taxistandplatz in einen
Behindertenparkplatz umgewandelt werden. Vor Cumpanum soll
der Parkplatz entfallen und dafür sollen Fahrradbügel angebracht werden. Die
Taxiinnung und die betroffenen Geschäfte sind zu informieren.
8. Haus 303: Rechts neben Baum (mit Blick auf Eisdiele) Anbringung von weiteren
Fahrradbügeln.
7. Weitere Punkte: Vor dem Haus 308 (Ratschiller´s) sollen Fahrradbügel 
angebracht werden. Eine bunte Bank soll im Bereich Haus 301 (Stadtsparkasse 
München) aufgestellt werden. Die Uhr bei Sparkasse soll wieder installiert werden.
GEVT und Stadtteilmanagement (MGS) erhalten das Protokoll. Mobilitätsreferat 
und Baureferat werden gebeten die Maßnahmen zu prüfen und entsprechend 
umzusetzen.
Die betroffenen Einrichtungen (Taxiinnung, etc.) sowie die betroffen Geschäfte 
sind im weiteren Verfahren zu informieren.

Zwischen UA-Sitzung und Plenumssitzung ist ein Bürgeranliegen eingegangen, das 
widersprüchlich zu einem Punkt der Empfehlung ist. Eine Vertagung der Anhörung wird 
jedoch einstimmig abgelehnt.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.3.2 Beteiligung der Bezirksausschüsse zum Stadtentwicklungskonzept Perspektive München 

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Antwortvorschlag des UA Vorsitzenden 
liegt vor (siehe Email vom 10.9.2022). Einen zusätzlichen Punkt hat die CSU 



eingebracht (11.9.2022). Die SPD hat keine weitere Punkte.
Empfehlung, einstimmig: Behandlung im Plenum, da sich weitere Fraktionen noch 
nicht mit dem Vorgang bzw. Vorlage des Planungsreferats und 
Antwortvorschlägen des UA Vorsitzenden beschäftigen konnten.

Herr Dr. Fuchs fügt noch den Input der Grünen-Fraktion in die Stellungnahme ein, der in 
der Zwischenzeit eingegangen ist.

• Beschluss (UA-Empfehlung mit Ergänzungen der Grünen-Fraktion)  : Zustimmung, 
einstimmig

7.3.3 De-Gasperi-Bogen: Verlagerung und Neubau des Behältermanagements
- Entwurf der Beschlussvorlage des AWM -

• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Zustimmung unter Berücksichtigung 
folgender Stellungnahme:
Der BA15 bittet um den verbindlichen Schutz der neuen Biotopfläche.
Betreffend Punkt 4.4.5. (S.10) und 4.4.11 (S.13) fordert der BA15 die vollständige 
Ausnutzung des Daches für Photovoltaik (PV). Durch teilweise Aufständerung 
kann dabei auch ein Großteil (oder die Gesamtfläche) als Kombination von 
Biodiversitätsdach und PV gebaut werden. Die Synergie zwischen PV und 
Gründach ist mehrfach belegt Der BA15 bittet zudem um Hinzuziehung des 
Landesbund für Vogelschutz in Bayern e.V., LBV, damit am und auf dem 
Gebäude eine maximal sinnvolle Anzahl von Nutzflächen für die umgebende Flora
und Fauna geschaffen wird (Nistmöglichkeiten etc.)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4 UA Planung

7.4.1 Von-Erckert-Str. 27 - Neubau eines Reihen- und eines Doppelhauses mit 
Garagen 

• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da das Gremium die Baudichte 
im Verhältnis zur Umgebungsbebauung sehr kritisch sieht.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.2 Dachsteinstr. 20 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage - 
VORBESCHEID 

• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da nach Ansicht des Gremiums
ein Bezug zur Umgebungsbebauung fehlt (Des Weiteren wird auf das Votum des 
Umweltausschusses verwiesen wonach der gesamte Antrag aufgrund 
mangelndem FFG und fehlendem Vorliegen des Ergebnisses auf Vorbescheid 
abgelehnt wird)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.3 Tangastr. 21 - Abriß Bestand und Neubau von einem Einfamilienhaus mit 
Doppelgarage Fl.Nr. 468/5, Tangastr.21, München - Trudering 

• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig (Des Weiteren wird auf das 
Votum des Umweltausschusses verwiesen wonach die Fällung der rückwärtigen 
Lärche abgelehnt wird)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.4 Adlerstr. 1 - Neubau von fünf Reihenhäusern mit Tiefgarage (5 Stpl.) 



• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig, mit der Maßgabe eine 
Verkleinerung der TG zu prüfen

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.5 Funtenseestr. 7 - Neubau zweier Doppelhaushälften mit 2 Doppelgaragen - 
VORBESCHEID 

• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.6 Linnenbrüggerstr. 25 - Neubau eines Quatrohauses mit 4 Haus-Einheiten und 4 
Stellplätzen - VORBESCHEID 

• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig (Des Weiteren wird auf das 
Votum des Umweltausschusses verwiesen wonach die Fällung der Sandbirke (Nr.
7) abgelehnt wird, da der Baum weit genug vom Baukörper steht)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.7 Dompfaffweg 2 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage 

• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da das Gremium die Baudichte 
kritisch sieht (Des Weiteren wird auf das Votum des Umweltausschusses 
verwiesen wonach die Fällungen der Nachbarbäume gänzlich abgelehnt werden, 
im Falle einer Neuplanung wird eine Erhaltung folgender Bäume gefordert: 
Magnolie (Nr2), Weißtanne (Nr4), die Fichten (7; 11; 16) sowie am südlichen 
Grundstücksrand die vermutlich Truderings größte Tanne)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.8 Wasserburger Landstr. 269 - Errichtung eines Einfamilienhauses mit Carport 

• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig (Des Weiteren wird auf das 
Votum des Umweltausschusses verwiesen wonach eine Umplanung zu Gunsten 
der ortsbildprägenden Eiche mit 3 Meter Stammumfang gefordert wird)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.9 Birkhahnweg 27 - Neubau eines MFH mit 7 WE und Tiefgarage 

• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig (Des Weiteren wird auf das 
Votum des Umweltausschusses verwiesen wonach die Fällung der 
zweistämmigen Rotbuche (Nr9) und der Eibe (Nr11) abgelehnt wird)

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.10 Askaripfad 7 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Fertigteilgaragen, Carport, Stell- 
und Fahrradstellplätzen 

• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig wegen zu dichter Bebauung 
(Abstand) und Situierung von Stellplätzen in der Vorgartenzone.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.4.11 Sperberstr. 42 - Neubau einer Wohnanlage bestehend aus 4 Mehrfamilienhäusern (inges.



23 WE) mit Tiefgarage 

• Der UA Planung empfiehlt: Antrag wurde zurückgezogen und bedarf daher keines 
Votums

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.5 UA Schule, Soziales und Kultur

7.5.1 Münchner Stadtbibliothek: Einrichtung einer Stadtteilbibliothek am Truderinger Bahnhof 
Münchner Volkshochschule: Einrichtung eines Stadtteilzentrums der Münchner 
Volkshochschule am Truderinger Bahnhof 

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Zustimmung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

7.5.2 Verbot der Zweckentfremdung von Wohnraum 
Antrag auf Genehmigung einer Zweckentfremdung von Wohnraum durch 
Nutzungsänderung der Wohneinheit Tsingtauer Straße 54a zum Umbau in 
eine Kindertageseinrichtung 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06925 

• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der UA hält an seiner 
ablehnenden Haltung zur Einrichtung fest. Die Einrichtung einer 
privaten Institution an diesem Standort ist nach der Meinung der UA 
Mitglieder nur sinnvoll, wenn entsprechend geförderte Plätze 
angeboten werden, die unserer Auffassung nach den Bedarf an KiTa 
Plätzen eher decken.

Vom Antragsteller wurde sowohl ein Ortstermin als auch die Weitergabe des 
überarbeiteten Betriebskonzepts abgelehnt.

Eine komplette Ablehnung der Zweckentfremdung wird gegen 4 Stimmen 
abgelehnt.

Das Gremium schlägt vor, einen weiteren Ortstermin anzubieten, der 
innerhalb der nächsten zwei Wochen mit Vertreter*innen des Sozialreferats, 
des Referats für Bildung und Sport, der Lokalbaukommission, des BA 15 
sowie dem Betreiber stattfinden soll, bei dem offenen Fragen geklärt und
insbesondere das neue Betriebskonzept vorgestellt werden sollen, vor. Sollte 
der Betreiber diesen Termin ablehnen, verbleibt der BA bei seiner 
ablehnenden Haltung.

• Beschluss (Ortstermin)  : Zustimmung, einstimmig

7.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

7.7 ohne Vorberatung im UA

8 Baumfällungen

8.1 Bereits genehmigte Fällungen durch die Untere Naturschutzbehörde

8.1.1 Deikestr. 42 und 40 
Häherweg 6 
Waldschulstr. 47a 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme



• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

8.2 Beantragte Baumfällungen

(1) Birkhahnweg 27 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 
Von den zur Fällung beantragten geschützten Bäumen stimmt der BA 
folgenden Fällungen zu:
◦ Nr. 1: Bergahorn mehrstämmig: Zustimmung schweren Herzens, 

aber eine Umplanung würde die Fällung der großen 
Weymuthskiefer bedeuten, Baum-Nr. 2.

◦ Nr. 5 und 6: 2 Scheinzypressen.
Der BA lehnt folgende Fällungen ab:
◦ Die Fällung der 2-stämmigen Rotbuche (Nr. 9)
◦ und Eibe (Nr. 11) rückwärtig und deutlich außerhalb des 

Baukörpers
Die Umsetzung des FFG wird eingefordert.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(2) Chammünsterstr. 46 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: In der 
Chammünsterstraße gibt es keine Nummer 46, die im Fällantrag 
angegeben ist.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(3) Dachsteinstr. 20

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 
Es handelt sich um einen Antrag auf Vorbescheid, es fehlt jedoch ein 
FFG. Bei einem Bauvorhaben dieser Größe, MFH mit 8 Stellplätzen in 
ausladender TG, und Antrag auf Fällung aller 8 Bäume, fordert der BA 
einen qualitätsvollen FFG.
Solange ein qualitätsvoller FFG nicht vorliegt und ein Ergebnis der 
Prüfung auf Vorbescheid, lehnt der BA den Antrag pauschal ab.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(4) Dompfaffweg 2 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 
Beantragt ist ein großes MFH mit maximaler Ausnutzung der 
Grundstücksfläche und einer TG, die im Norden und Osten deutlich 
über den Baukörper hinausragt. Dementsprechend sind alle 17 Bäume
(davon 16 Koniferen) auf dem Grundstück zur Fällung beantragt, auch 
in den nördlich benachbarten Laubholzbestand soll eingegriffen 
werden.
◦ a) Nachbarbäume: die Fällung der kleinen Esche und die 

Kroneneinkürzung der beiden kleinen Eichen wird abgelehnt, 
erforderliche Erhaltungsmaßnahmen sind im Zuge der TG-Abfahrt 
einzufordern, z. B. Baumschutzzaun, Wurzelvorhang, ggfs. 
Abschrägen der TG-Zufahrt.

◦ b) Bäume auf dem Baugrundstück: Grundsätzlich ist die 
Zulässigkeit des BV nach §34 BauGB zu prüfen, das ehemalige 
gewerbliche Gebäude und heutige Familienzentrum am 



Dompfaffweg 10 sind dabei nicht als Größen-Maßstab zu 
berücksichtigen.

Der BA15 fordert eine baumschonende Umplanung, dabei sind 
inbesondere folgende 5 Bäume zu erhalten: Magnolie (Nr. 2) am SW-
Rand, die mächtige schlanke und vitale Weißtanne (Nr. 4, StU 240 m) 
am südlichen Grundstücksrand (die vermutlich größte Tanne in 
Trudering), und die 3 großen Fichten am östlichen Grundstücksrand 
(Bäume Nr. 7, 11 und 16 mit 150, 140 und 130 cm StU). Wenn 
erforderlich, sind TG (ist bis unmittelbar vor die östliche 
Grundstückgrenze geplant) und Baukörper entsprechend anzupassen 
und es sind erforderliche Erhaltungsmaßnahmen (Baumschutzzaun, 
Wurzelvorhang) vorzunehmen. Bei den 3 großen Fichten und der 
Tanne sind fachgerechte Aufastungen um wenige Meter denkbar.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(5) Funtenseestr. 2a 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Die Fichte (230) 
ist nach Angaben des Antragstellers sturzgefährdet und die Wurzeln 
gehen unter die Garage. Die Fichte steht mit einer anderen direkt an 
der Garage und eine weitere knapp daneben. Keiner der drei Bäume 
ist wirklich vital. Zustimmung
Wenn die anderen auch irgendwann gefällt werden, 
Ersatzbepflanzung, im Moment ist neben der anderen Fichte kein 
Platz.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(6) Gorch-Fock-Str. 10 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Fichte (126) vital, 
größtenteils grüne Nadeln mit Tendenzen zur Verfärbung und 
Absterben; Schädigung und Umfallen durch Wetterlagen nicht 
auszuschließen. Einschätzung durch UNB nötig!!
Empfehlung: KEINE Fällung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(7) Groschenweg 12

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vor Ort zeigt sich 
die Blautanne bei vereinzelten bräunlichen Ästchen sehr vital, daher 
Ablehnung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(8) Großfriedrichsburger Str. 19

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Wie im Antrag in 
Bild und Text beschrieben, lässt sich vor Ort eine erheblich 
abnehmende Vitalität der Linde (137 StU.) feststellen. Die Antragsteller
sind zu einer Ersatzpflanzung bereit. Empfehlung: Zustimmung mit 
Ersatzpflanzung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(9) Iltisstr. 34 



• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Baumart: Thuja
Einschätzung vor Ort: (Antragsteller nicht angetroffen -> daher 
Luftbild- und Antragsanalyse) Vital, grün, keine Anzeichen von 
Verfärbung der Blätter, Absterben oder Beschädigung anderer 
Planzen/Bäume; Keine Gefährdung von Personen oder Eigentum
Problembehebung: Beschnitt und/oder Gummimatten im Boden
Empfehlung: KEINE Fällung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(10) Kranichweg 9

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vor Ort zeigen 
sich beide Fichten (100/105) sehr vital und ein gutes Stück von allen 
umliegenden Gebäuden entfernt. Es ist nicht ersichtlich, weshalb sie 
eine Gefahr darstellen sollten, daher Ablehnung 

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(11) Linnenbrüggerstr. 25

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Gefällt werden 
sollen vier Bäume.
◦ Baum 1 (Sand-Birke mit SU 146 cm) steht in geplanter Zufahrt.
◦ Baum 3 (mehrstämmiger Wacholder) und Baum 5 (Birne mit SU 54

cm) befinden sich im Bereich des Baukörpers. Zustimmung mit 
Ersatzpflanzung.

◦ Baum 7 (Sandbirke mit SU 154 cm) steht weit genug entfernt von 
Baukörper. Ablehnung.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(12) Scheibenwiesenweg 48

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Die Fällung der 
Atlaszeder (83) als einzigem Baum am Grundstück wird abgelehnt, die
Begründung (Nadelabfall) ist nicht ausreichend. Eine Aufastung bis ca.
3 m wäre zustimmungsfähig. Sollte die UNB der Fällung zustimmen, 
fordert der BA einen Laubbaum 1. Wuchskategorie als 
Ersatzpflanzung.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(13) Steffelhofstr. 15 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Zur Fällung 
beantragt ist eine mehrstämmige Heckenzypresse (SU 150 cm, 110 
cm, 32 cm, 28 cm, 28 cm, 20 cm) mit einer Höhe von ca. 16 m. Der 
Baum weist Nekrosen auf und zum Teil im Innenbereich vertrocknet. 
Es ist zu prüfen, ob die Standfestigkeit noch gewährleistet und ob 
tatsächlich Gefahrenbaum. Zustimmung mit Ersatzpflanzung.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(14) Tangastr. 21 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Der Fällung des 
kleinen und mäßig vitalen Laubbaums im Vorgarten wird zugestimmt,
die Fällung der rückwärtigen Lärche wird abgelehnt.



Die vorgesehenen 3 Feldahorn als Neupflanzung begrüßt der BA

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(15) Von-Erckert-Str. 27 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 
Plan: Eine kränkelnde Stechfichte soll gefällt werden, nahe am Haus 1 
(ca. 1,5 m entfernt), also Zustimmung. Ersatzpflanzung im FFG 
eingezeichnet.
Die Baukörper sind mächtiger als in der Umgebung (3-Spänner an der 
Straße, Doppelhaus rückwärts), wenn man auf das Reihenmittelhaus 
im 3-Spänner verzichtet, dann würde die rückwärtige Garage samt 
Zufahrt entfallen und man hätte wesentlich Gartenfläche gewonnen.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(16) Von-Gravenreuth-Str. 12a

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Baumart: Thuja
Einschätzung vor Ort: (Antragsteller nicht angetroffen -> daher Luftbild- und 
Antragsanalyse) Thuja mit drei Stämmen, vital grün keine Anzeichen von 
Verfärbung der Blätter, Absterben oder Beschädigung anderer Planzen/Bäume; 
Keine Gefährdung von Personen oder Eigentum
Problembehebung: Stabile Bauweise der Terrasse ggf Matten gegen Anhebung
Empfehlung: KEINE Fällung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(17) Wasserburger Landstr. 126

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Die Fällung der Atlaszeder 
(130) im Vorgarten wird abgelehnt, ebenso die Fällung der rückwärtigen Thuja 
(120). Sollte wegen Risiken für die TG oder wegen einer TG-Sanierung die 
Fällung der Thuja unbedingt erforderlich werden, fordert der BA eine 
angemessende Ersatzpflanzung.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(18) Wasserburger Landstr. 269

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Plan: Es soll nur 1 Baum 
gefällt werden, eine mächtige Eiche (StU 3 m), die nahe an der geplanten 
Terrasse ist und deren Krone deutlich in das geplante Gebäude ragt (prächtiger 
ortsbildprägender Baum, der durch Umplanung unbedingt erhalten werden muss.).
Ersatz im FFG eingezeichnet.
Allerdings scheint auch hier der Baukörper deutlich mächtiger zu sein als alles in 
der Umgebung.
Anfrage an LBK/UNB, ob im Falle einer Umplanung eine Ausgleichszahlung 
erfolgen kann.

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(19) Wasserturmstr. 24

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Baumart: Serbische Fichte
Einschätzung vor Ort: Kaum bis keine Vitalzeichen, grau, keine Blätter, so gut wie 
abgestorben; Rehabilitation ausgeschlossen; Gefährdung von Personen oder 
Eigentum



Empfehlung: Fällung mit Ersatzpflanzung

• Beschluss (UA-Empfehlung)  : Zustimmung, einstimmig

(20) Zauberwaldstr. 20 

• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Beantragt wird die Fällung 
einer Wildkirsche mit SU 88 cm. Baum nicht mehr vital, Äste sterben ab. 
Zustimmung mit Ersatzpflanzung.

Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig

9 Berichte des Vorsitzenden, der Beauftragten und Termine

9.1 Berichte des Vorsitzenden

9.1.1 Terminankündigungen 

Am 23.09.22 um 15 Uhr startet der Rad-Aktionstag des Programms 
„Spätsommer in der Parkmeile“.

Am 27.09.22 um 9 Uhr findet der Ortstermin „Waldwege“ statt.

Ebenfalls am 27.09.22 um 16 Uhr findet das Jahresgespräch mit der 
Polizeiinspektion 25 statt.
Anm.: Der Termin ist krankheitsbedingt verschoben worden.

Am 17.10.22 um 17 Uhr findet die 75-Jahre-BA-Feier statt.
Diesbezüglich werden die Unterausschuss- und Fraktionssitzungen 
verschoben.

Frau Dr. Pouvreau: Am 23.09.22 findet in der Brienner Straße der globale 
Klimastreik von „Fridays for Future“ statt.

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.2 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Aufbau Hüpfburg im Riemer Park (neben 
Heinrich-Böll-Str. 133) am 29.07.2022 
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung 

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.3 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Jugend-Fußballcup des REGSAM e.V. im 
Riemer Bolzplatz (Höhe Georg-Kerschensteiner-Str. 54) am 30.09.2022 
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung 

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.4 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen und auf Privatgrund in geschl. Räumen: 
Mestädter Biergartenfest des Bürgerforum Messestadt e.V. im Riemer Park 
Außengelände und Innenbereich Kopfbau am 17.09.2022 
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung 

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.5 Messe Riem: Evaluation des großen Konzertevents am 06.08.2022 

Es wird berichtet, dass die Lärmbelästigung je nach Windrichtung erträglich 



war. Der Versuch, die autofahrenden Konzertbesucher aus dem Wohngebiet 
herauszuhalten, hat wohl nur teilweise funktioniert, was auch zur Folge hatte, 
dass diese dann nachts zwischen 11 und 1 feiernd durch die Messestadt 
gelaufen und gefahren seien. Was aber dafür funktioniert hat ist, Bewohner 
und deren Gäste nicht einfahren zu lassen.
Absolut nicht akzeptabel wurde empfunden, dass ebenfalls nachts zwischen 
11 und 1 Helikopter über der Messestadt gekreist seien, was die 
Messestadtbewohner nicht nur lärmmäßig beeinträchtigt, sondern auch 
verunsichert haben muss.

Es wird gebeten, eine Aufstellung der Kosten, die von der Stadtverwaltung 
und dem Freistaat für diese Veranstaltungen getragen werden mussten, 
anzufragen.

Herr Ziegler wird dies an die Veranstalter rückmelden.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

9.1.6 Iltisstr. 30 - Neubau einer Wohnanlage (1 MFH / 5 WE, 1 Doppelhaus) mit gemeinsamer 
Tiefgarage - TEKTUR zu 1.2-2021-6961-32 Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-
Satzung 

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.7 Versammlungsanzeige "Kulturlieferdienst" für den 26.09.2022 an der Truderinger Straße 

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

9.2 Berichte der UA-Vorsitzenden

N 9.2.1 Mandatsträgerkonferenz: Bericht und weiteres Vorgehen

Herr Heidenhain verweist auf die Pressemitteilung, welche in Abstimmung mit 
dem BA-V in der vergangenen Woche versandt wurde und würdigt den partei-
und parlamentsübergreifenden Konsens, der sich rund um die Resolution des 
BA15 zu den verschiedenen Bahnthemen auf der Mandatsträgerkonferenz 
manifestierte.
Es wird im Nachgang an einem kondensierten und verschärften Papier 
gearbeitet, welches dann öffentlich und mit ausdrücklicher Unterstützung der 
MT gespielt/verbreitet werden soll. Auch sind politische Vorstöße zur 
Verlagerung der KfZ-Verwahrstelle in Richtung Bayrische Staatsregierung, zur
Sensibilisierung des Bundesverkehrsministers (über die örtlichen Ampel-
Mandatsträger*innen in Berlin) und gen Stadtrat (Beschlussvorlage in 
Begleitung der für Oktober anvisierten Vorstellung der Variante A2) vereinbart
worden. Ebenfalls Konsens war/ist die Favorisierung der Variante B2, dies soll
sich mindestens in einer vertieften (Parallel-)Planung und der entsprechend 
nötigen Finanzierung dazu niederschlagen.

Herr Ziegler dankt Herrn Heidenhain sehr herzlich für sein Engagement und 
die geleistete Arbeit sowie auch den teilnehmenden Mandatsträgern.

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

N 9.2.2 Bericht zur Bürgerinformation und Verkehrsplanung i.Z.m. BAUMA 2022 (24.-
31.10.2022) 

Herr Heidenhain berichtet, dass die Vertreter*innen der Messe einen Termin 
bezüglich der Verkehrsführung in den ersten Oktoberwochen planen. Wie 



gewohnt erhalten die Anwohner*innen der Messestadt pro Haushalt zwei 
Eintrittstickets für die Ausstellung.

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

10 Unterrichtungen

10.1 UA Budget und Allgemeines

10.1.1 Drehgenehmigungen und Versammlungsanzeigen 

10.1.2 Informationsschreiben BA 05/22: Anhörungsrecht der Bezirksausschüsse 
nach § 13 BA-Satzung; Einhaltung der Anhörungsfrist 

10.1.3 Save-the-Date: Feier zum 75jährigen Jubiläum der Bezirksausschüsse 

10.1.4 Joseph-Wild-Straße / Graf-zu-Castell-Straße: Vermietung städtischer Fläche 
vom 25.07. bis 05.08.2022 

10.1.5 Informationsschreiben BA 07/22: Stadtbezirksbudget – Abruf städtischer 
Leistung 

10.1.6 Genehmigung von Parkletts und Stadtterrassen: Änderung der OB-Vollmacht 
gem. Art. 60 Abs. 2 Satz 2 GO 

10.1.7 Informationen zu den geplanten Angeboten im Rahmen des 75jährigen 
Jubiläums der Bezirksaussschüsse 

10.1.8 Kinder- und Jugendforum am 25.10.2022: Bestätigung als BA-eigene 
Veranstaltung 

10.1.9 Michael-Seidl-Straße: Fragen zur Straßenbenennung 

10.1.10 Verwendungsnachweise Stadtbezirksbudget 

10.2 UA Bau und Mobilität

10.2.1 Sanierung des Schramminger Wegs (auf Putzbrunner Flur)
- vertagt aus der Plenumssitzung 05/22 -

10.2.2 (U) Verfahrensbeschleunigung zur baulichen Umsetzung von Radentscheidmaßnahmen 
durch das Baureferat 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04708

10.2.3 (U) Dialog-Displays in München Auswertung Pilotversuch und weiteres Vorgehen 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06678

10.2.4 (U) Grundsatzbeschluss Abstellanlagen, dauerhafte Betriebshöfe für U-Bahn, Tram und 
Bus der SWM / MVG 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06185

10.2.5 (U) Verordnung zur Änderung der Verordnung über Parkgebühren in 
Bereichen mit Parkuhren und Parkscheinautomaten in der Landeshauptstadt 
München (Parkgebührenordnung) 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06146

10.2.6 2. Stammstrecke: Präsentation der DB Netz AG zur Ersatzanlage der 



Autoreisezuganlage 

10.2.7 Information zur SWM Baumaßnahme Stromprojekt: 
a) Den-Haag-Straße 
b) Waldschulstraße 

10.2.8 Präsentationen der Informationsveranstaltung zur Meldeplattform vom 18.07.2022 

10.2.9 Tribünenkopfbau: Situierung der Behindertenstellplätze 

10.2.10 2. Stammstrecke PFA 3 Ost - 1. Tektur: Stellungnahme der Landeshauptstadt
München 

10.2.11 Am Mitterfeld: Anwohnerinfo zur Einrichtung und zum Betrieb eines 
Wohnmobil-Stellplatzes während des Oktoberfests 

10.2.12 Messestadt Riem: Evaluation der Sondereinsätze während der Konzerttage 

10.2.13 Verkehrsberuhigung der Joseph-Wild-Straße für den Bildungscampus Messestadt 
Antrag Nr. 20-26 / A 01751 der Fraktion Die Grünen - Rosa Liste 

10.2.14 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO: 
a) Astrid-Lindgren-Straße beim Schulzentrum 

10.2.15 Sanierung der Radwege: 
a) im Abschnitt zwischen Truderinger Straße 221 - 225 
b) im Abschnitt zwischen Schwablhofstraße und Wasserburger Landstraße 133 

10.2.16 Fuß- / Radwegsituation Am Hochacker/Marktgrafenstraße verbessern 

10.2.17 Arbeiten im Straßenraum zur Erschließung des Bildungscampus Riem: 
a) Am Mitterfeld, Joseph-Wild-Straße 
b) Am Hüllgraben, Schwankhardtweg, Joseph-Wild-Straße, Paul-Wassermann-Straße 

10.3 UA Stadtteilentwicklung

10.3.1 Unterstützung aus der Bürgerschaft zum BA-Antrag "Endlich Klarheit schaffen: 
Geothermie-Preise auf den Prüfstand!" 

10.3.2 STEP 2040: Protokoll der BA-Beteiligung Gruppe Ost 

10.3.3 Städtebaulicher und landschaftsplanerischer Wettbewerb "Messestadt Riem 5. 
Bauabschnitt": Protokoll der Preisgerichtssitzung am 21. und 22.07.2022 

10.3.4 Interkommunales Strukturkonzept Rappenweg/Haar-Gronsdorf 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03995 

10.3.5 Arrondierung Kirchtrudering / 5. BA Messestadt: Weiteres Verfahren 

N 10.3.6 Änderung des Flächennutzungsplanes mit Integrierter Landschaftsplanung 
und Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 1728g 
Schwablhofstraße (östlich), Riemer Park (südlich), 
Gemeinde Haar, Ortsteil Gronsdorf (westlich), 
Bahnlinie München – Rosenheim (nördlich), 
Mauerseglerstraße 
für den Teilbereich des Aufstellungsbeschlusses Nr. A1728 vom 23.10.1991 –
Aufstellungsbeschluss



Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06419

10.4 UA Planung

10.4.1
Satzung über das Verbot der Zweckentfremdung von Wohnraum – 
Abbruchanzeige: 
a) Am Hochstand 
b) Bergerwaldstraße 
c) Eisgruberstraße
d) Ickelsamerstraße
e) Kilihofstraße 
f) Königsseestraße 
g) Stieglitzweg 
h) Toni-Schmid-Straße 
i) Turnerstraße
j) Tangastraße 
k) Kreuzerweg 
l) Marthastraße
m) Zeisigweg
n) Vogesenstraße 
o) Wiesbachhornstraße 
p) Büchmannstraße 
q) Iltisstraße 

10.4.2 Protokoll der öffentlichen Sitzung des Mieterbeirates vom 25.07.2022 

10.4.3 Wasserburger Landstraße: Sachstand zur Beschwerde bzgl. einer Autovermietung 

10.5 UA Schule, Soziales und Kultur

10.5.1 Liste und Karte mit Standorten zur Unterbringung von Geflüchteten und Wohnungslosen 
zum 30.06.2022 

10.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

10.6.1 Sansibarstraße: Angedrohte Baumfällungen 

10.6.2 Ausnahmezulassung gem. § 7 Abs. 2 der 32. BImSchV: Jahresgenehmigung für Arbeiten 
an Anlagen des öffentlichen Personen-Nahverkehrs (ÖPNV) Reparaturschweiß- und 
Schleifarbeiten am Gleiskörper der Straßenbahn 

10.6.3 Protokoll zum Ortstermin im Riemer Park am 20.07.22 

TOP 10.1.1 - 10.6.3  :   Kenntnisnahme, einstimmig beschlossen

gez. gez.

Stefan Ziegler Michalina Dziurowicz
BA-Vorsitzender D-II-BA-BAG Ost


